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НА ГАГАРЬЕВСКИХ УВАЛАХ
Точкой отсчёта в уборочной кам-

пании в этом году для тружеников 
агрокомплекса «Маяк» стали  яч-
менные поля на территории Гага-
рьевского сельского поселения. 
Зерновую культуру посеяли рано, 
поэтому процесс сбора урожая тоже 
не заставил себя долго ждать. Ком-
байны на полях предприятия поя-
вилась ещё 1 августа, а спустя не-
сколько дней, аграрии развернули 
полномасштабные уборочные ра-
боты. По словам представителей 
агрономической службы, благодаря 
погодным условиям злаки поспели 
быстро и дают щедрый урожай, но 
этот  же фактор создаёт и опреде-
лённые трудности полеводам. 

– Из-за влажности плохо про-
трясается зерно, отсюда и поте-
ри, – рассказывает об особенностях 
уборки в этом году агроном Максим 
Раевский. – Чтобы минимизировать 
потери и не создавать давления на 
почву в этом году предприятие при-
обрело прицепной бункер.  

Техническое решение, кото-
рое приняла в этом сезоне коман-
да «Маяка», во многом оправдано. 
Земля настолько пропиталась вла-
гой, что местами колёса грузовиков 
просто вязнут на полях. От этого мо-
гут образовываться глубокие колеи 
и случаться нежелательные полом-
ки техники. Бункер-наполнитель, 
транспортируемый трактором, эту 
проблему решает: в него может по-
меститься три, а то и четыре бун-

УРОЖАЙ-2024

Начало положено
В агрокомплексе «Маяк» обмолачивают ячмень, а на полях предприятий 

«Агросервис» и «Сельхозинтеграция» убирают горох и овёс
кера зерна. Широкие колёса низ-
кого давления позволяют агрегату 
пусть не спеша, но всё же двигать-
ся к  безопасному месту перегрузки. 
Там, многотонные КамАЗы благопо-
лучно принимают на борт всё зерно 
и двигаются к зерноскладу. 

– Впереди у нас обмолот гороха 
и овса, – говорит о планах Максим 
Андреевич, – затем ячмень второ-
го срока сева и пшеница.

Зерноуборочный комбайн Алек-
сандра Асташкова уже седьмой се-
зон задействован в уборке. 

– Дожди мешают набрать хо-
рошие темпы полевых работ, – се-
тует комбайнёр, – но мы стараем-
ся убрать весь урожай без потерь. 

НА ОДНОЙ ВОЛНЕ
Если в агрокомплексе «Маяк» 

все силы были  брошены на убор-
ку ячменя, то в ООО «Сельхозинте-
грация» аграрии начали обмолот с 
овса и гороха. Работы организова-
ны параллельно, поскольку культу-
ры созрели одновременно. По сло-
вам генерального директора пред-
приятия Натальи Калгановой, виды 
на урожай хорошие, правда погод-
ные условия создают определён-
ные риски и не позволяют делать 
точных прогнозов. 

– Всё будет зависеть от пого-
ды, – говорит Наталья Георгиев-
на. –  Сейчас молотим овёс и го-
рох, затем перейдём на ячмень 
и закончим, традиционно, пше-
ницей. 

ООО «Сельхозинтеграция» 
–  семеноводческое хозяйство. 
Поэтому аграрии нацелены, в 
первую очередь, заготовить хо-
роший материал для будущих 
семян. Как выяснилось,  в этом 
году придётся приложить макси-
мум усилий.

– При высокой влажности зерна 
сложнее готовить семенной мате-
риал, – уверена директор предпри-
ятия. – Продукцию с поля придётся 
прогонять через все ступени очист-
ки, плюсом – стопроцентная сушка.

От этого полевого сезона ильин-
ские земледельцы ждут хорошего 
урожая, а с ним связывают надеж-
ды на перспективы развития.

– В первую очередь необходи-
мо обновить почвообрабатываю-
щую технику и посевные комплек-
сы. Они больше всего изнашива-
ются в полевых работах, – делится 
планами Наталья Калганова, – по-
скольку от качества обработки по-
чвы и посева напрямую зависит бу-
дущий урожай. 

Все рациональные идеи и инно-
вации на предприятии одобритель-
но принимаются коллективом, кото-
рый не остаётся в стороне от про-
изводственных проблем.

– У нас команда, – улыбается 
руководитель предприятия. – Наши 
мужчины всегда переживают о том, 
что происходит с плодами их тру-
дов, и это нормально. В этом сезо-
не всех участников уборочной кам-
пании оснастили рациями.

ОЖИДАЛИ ЛУЧШЕГО
Уборку гороха ведут полеводы 

ООО «Агросервис». От гороховой 
пыли пять комбайнов «Акрос» при-
обрели тёмно-рыжый окрас. В на-
чале вегетации от обилия осадков 
бобовая культура  росла и крепла 
на глазах. Ситуация стала менять-
ся с приходом дождей. Под влия-
нием ветров и осадков всю зелё-
ную массу в одночасье пригнуло к 
земле, да так, что жатки комбайнов 
в ряде случаев бессильны.

– Однозначно этот год не уро-
жайный для гороха, – делает вывод 
на примере своих полей замести-
тель директора предприятия Алек-
сандр Ремезов. – Мы уже постави-
ли на жатки стеблеподъёмники и 
скоростной режим поддерживаем 
оптимальный, стрижём под самый 
корень, но всё равно несём потери. 

По данным управления по разви-
тию АПК Казанского района на 12 ав-
густа обмолочено почти 2 тысячи гек-
таров зерновых и зернобобовых куль-
тур. Урожайность ячменя составляет 
27 центнеров с гектара, овса – 30 ц/га. 
Гороховое поле даёт 14 ц/га. 

К уборке приступили труженики 
агрокомплекса «Маяк», агрофир-
мы «Новоселезнёво», ООО «Сель-
хозинтеграция» и ООО «Агросер-
вис». На старте уборочной кам-
пании находятся остальные круп-
нотоварные хозяйства, а так же, 
крестьянско-фермерские.     

 Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Выплата для 
контрактников 

увеличена
С 1 августа 2024 года увеличе-

на единовременная выплата для 
тюменцев, заключивших контракт 
с Минобороны РФ. В регионе её 
размер составляет 600 тысяч ру-
блей. Соответствующее постанов-
ление подписал губернатор Алек-
сандр Моор.

Также граждане, заключив-
шие контракт в период с 1 авгу-
ста по 31 декабря 2024 г., полу-
чат выплату в размере 400 тысяч 
рублей. Указ о назначении новой 
единовременной выплаты подпи-
сан Президентом России Влади-
миром Путиным. 

Поможем 
все вместе

В связи с непростой обста-
новкой в Курской области, в Ка-
занском районе объявлен сбор 
гуманитарной помощи необхо-
димых средств для пострадав-
ших граждан. Сейчас востребо-
ваны: памперсы (взрослые и дет-
ские разных размеров), однора-
зовые пелёнки, детское питание 
(фруктовое пюре, соки и т.д.), 
стиральный порошок, моющие 
средства, предметы личной ги-
гиены (мыло, зубные пасты, щет-
ки, гель для душа, шампунь, брит-
венные станки, пена для бритья, 
влажные салфетки, туалетная бу-
мага) и другое.

Гуманитарную помощь можно 
принести в пункт приёма на базе 
комплексного центра социально-
го обслуживания населения по 
адресу:  с. Казанское, ул. Ленина, 
10, каб. № 1, (Елене Григорьевне 
Бардаковой, телефон: 4-14-89). 

Каникулы 
на 2024/25 

учебный год
Министерство просвещения 

России объявило даты школь-
ных каникул на 2024 – 2025 учеб-
ный год, принимая во внимание 
производственный календарь 
на 2025 год, составленный Мин-
трудом. 

Осенние каникулы продлят-
ся с 28 октября по 4 ноября 
2024 года, и школьники вернут-
ся к учёбе во вторник, 5 ноября. 
Зимние каникулы начнутся 30 
декабря и продлятся до 12 ян-
варя 2025 года, возвращение 
к учёбе – 13 января 2025 года. 
Весенние каникулы – с 24 по 31 
марта 2025 года. Четвёртая чет-
верть начнётся со вторника, 1 
апреля. Дополнительные кани-
кулы для первоклассников прой-
дут с 17 по 24 февраля 2025 года.

Также школьники будут отды-
хать с 1 по 4 мая и с 8 по 11 мая 
2025 года, так как эти дни явля-
ются выходными в стране. Ны-
нешний учебный год начнётся 2 
сентября, вместо традиционного 
1 сентября. 

Для детей, обучающихся по 
шестидневной учебной неделе, 
учебный год завершится 24 мая, 
а для учащихся по пятиднев-
ной – 23 мая. Окончание учеб-
ного года для выпускников 9-х и 
11-х классов зависит от расписа-
ния Государственной итоговой 
аттестации.

Информации подготовила 
Надежда НИКИТИНА

Дальнейший ход уборочных работ будет зависеть от погодных условий
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ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Выплата  
на школьную 

форму
Данная мера поддержки вве-

дена по Указу Президента РФ от 
23.01.2024 г. № 63 «О мерах под-
держки многодетных семей». 11 
августа 2024 г. вступает в силу по-
становление Правительства Тю-
менской области от 29.07.2024 г. 
№ 495-п «О предоставлении еже-
годной выплаты на обеспечение 
детей из многодетных семей, обу-
чающихся по основным общеоб-
разовательным программам на-
чального общего, основного об-
щего и среднего общего образо-
вания, одеждой для посещения 
учебных занятий, а также спор-
тивной формой».

Выплату за 2024 год можно по-
лучить до конца года, в последую-
щем за выплатой можно обращать-
ся в течение всего года. Выплата 
будет предоставляться 1 раз в ка-
лендарном году на каждого школь-
ника из многодетных семей, имею-
щих среднедушевой доход, не пре-
вышающий величину прожиточно-
го минимума трудоспособного насе-
ления, установленную в Тюменской 
области (в 2024 году – 16844 рубля).

С 2024 года право на меры со-
циальной поддержки имеют много-
детные семьи, в которых воспиты-
ваются трое и более детей с учётом 
детей в возрасте до 23-х лет, обуча-
ющихся в образовательных органи-
зациях по очной форме обучения.

Размер выплаты в Тюменской 
области в 2024 году составит 14989 
рублей (размер величины прожи-
точного минимума для детей, уста-
новленной в Тюменской области 
на дату обращения за назначени-
ем выплаты). Право на получение 
выплаты имеет один из родителей 
или иной законный представитель 
ребёнка, являющийся гражданином 
Российской Федерации и прожива-
ющий в Тюменской области.

Подать заявление можно, начи-
ная с 11 августа, через МФЦ или в 
Комплексном центре социального 
обслуживания населения Казанско-
го района по адресу: с. Казанское, 
ул. Ленина, д. 10 (с учётом рабоче-
го графика). Информация о начале 
приёма заявлений в электронном 
виде через портал госуслуг будет 
размещена в СМИ и на официаль-
ных страницах департамента соци-
ального развития Тюменской обла-
сти https://vk.com/dsr72, https://t.
me/tyum_soc, https://ok.ru/soc72.

А. АБРАМОВ, 
начальник муниципального 

управления социальной 
защиты населения

В этом году его решили начать 
с посещения ООО «Альянс-Агро», 
которое базируется в селе Афонь-
кино. По словам директора пред-
приятия Александра Блинова, хо-
зяйство специализируется на вы-
ращивании зерновых, масличных 
и других технических культур. В 
этом году на производственной 
базе хозяйства решили постро-
ить сушильно-сортировальный 
комплекс. Оборудование завезе-
но, большая его часть уже смонти-
рована. Строительство комплек-
са ведут как с привлечением на-
ёмных рабочих, так и хозяйствен-
ным способом. По мнению руко-
водства, отечественное обору-
дование не уступает импортным 
аналогам и поможет эффектив-
но решить внутрихозяйственные 
проблемы с сушкой и сортиров-
кой зерна. 

– Мы выбрали для себя опти-
мальный вариант, – говорит Алек-
сандр Блинов,– все комплектующие 
из нержавеющих материалов, сам 
комплекс установлен, идёт стро-
ительство завальной ямы, подве-
дён газ.   

Затем делегация отправилась 
на поля предприятия. Специалисты 

ДОБРЫЕ ТРАДИЦИИ

Урожай обещает 
быть щедрым 

Труженики АПК собираются вместе, чтобы дать оценку своим трудам. Такое мероприя-
тие традиционно проходит в преддверии уборочной кампании и называется – день поля. 

посмотрели экспериментальные 
посевы чечевицы, выращиваемой 
впервые на сельхозугодиях хозяй-
ства. Кроме того, местные аграрии 
на протяжении четырёх лет возде-
лывают масличный лён. Эксперты 

так же отметили хорошие посевы 
ранней пшеницы сортов импорт-
ной селекции.

 Хороший урожай на корню 
участники мероприятия увидели и 
на полях ООО «Агросервис». 

– Посевную проводили ком-
плексами «Кузбасс», выполнен-
ными специально по нашему зака-
зу, с тремя бочками, – рассказыва-
ет руководитель предприятия Лео-
нид Прощенко. – В одной – семена, 
в другой – аммиачная селитра, а в 
третьей – сложные удобрения. Сев 
проходил в самые поздние сроки, 
проведена обработка средствами 
защиты растений.  

Члены делегации переехали на 
поля ООО «Мичуринская свиновод-
ческая компания». Местные агра-
рии тоже ищут новые способы воз-
делывания технических культур. В 
этом году на Дубынских землях по-
мимо пшеницы, ячменя и гороха, по-
явились лён и соя. 

– Мы хотим, чтобы аграрии по-
общались, переняли опыт, – гово-
рит начальник управления по раз-
витию АПК Казанского района Сер-
гей Долгих. – Возможности и усло-
вия у каждого предприятия разные, 
поэтому важно найти рациональное 
зерно и эффективно управлять про-
изводством. 

Так же аграрии побывали на по-
лях агрокомплекса «Маяк» и агро-
фирмы «Новоселезнёво». Завер-
шился день поля в сельхозкоопе-
ративе имени Чапаева. Руководите-
ли и специалисты во время поезд-
ки делились мнениями, опытом при-
менения новых сортов удобрений, 
средств защиты растений и мно-
гим другим, что может быть полез-
ным казанским полеводам. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора 

– Мама, Анна Ивановна Гуторо-
ва, во время войны была хирургом, 
оперировала раненых бойцов, слу-
жила на Дальнем Востоке. Там, в 
1944 году и родились мы с сестрой-
близнецом Галиной, – рассказывает 
Людмила Николаевна. – Когда нам 
было по 9 месяцев, маму отправи-
ли домой. По её рассказам бабуш-
ка встречала нас на конной повозке. 
Она жила  в Дубынке, там и прошло 
наше детство. Потом мама устрои-
лась работать в Казанскую район-
ную больницу терапевтом. Затем 
несколько лет была главврачом. 
Мы с сестрой  учились в Казанской 
школе. На всю жизнь запомнился 
учитель Адам Адамович Сикорский.

Ветеран медицинской службы 
Александра Ивановна Шевчук, ко-
торая в этом году отметит 95-лет-
ний юбилей, вспоминает:

– Мы с Гуторовыми жили по со-
седству. Анна Ивановна, ветеран 
Великой Отечественной войны, де-
сять лет трудилась главным вра-
чом. Она была требовательной, но 
в тоже время чуткой и вниматель-
ной, умела держать дисциплину в 
коллективе, являлась прекрасным 
организатором. За достигнутые 
успехи в области здравоохранения 
её наградили высшей правитель-
ственной наградой – орденом Ле-
нина. Дочери Анны Ивановны рос-
ли у меня на глазах. Помню, как они 
пошли в школу и успешно окончи-
ли 10 классов. В Тюмени в то время 
открывался медицинский институт. 
Люда с Галей, не понаслышке знав-
шие о труде медиков, приняли ре-
шение поступать туда: Галина – на 
фармацевтический факультет, Люд-
мила – на лечебное дело.

После окончания учёбы сёстры 
вернулись в родной район. Галина 
некоторое время работала в апте-
ке,  потом уехала на Север, а затем, 

Супруг Людмилы Никола-
евны Николай Леонтьевич 
Черкасов погиб в автоката-
строфе. Семейную династию 
медиков продолжили дочери: 
Елена – врач-узиолог и Оль-
га – главный врач больницы 
в Викулово. У бабушки три 
внука и внучка Людмила, ко-
торая в настоящее время за-
щищает кандидатскую дис-
сертацию по кардиологии в 
Санкт-Петербурге. 

К ЮБИЛЕЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

 Тепло души 
дарила землякам

Жизнь и судьба Людмилы Николаевны Черкасовой из села Казанского тесно связана с 
Тюменской областью. В августе они обе отметят 80-летний юбилей. 

вместе с мужем – в Москву. Людми-
ла осталась работать в Казанской 
больнице. Она со своим будущим 
мужем познакомилась на рабочем 
месте. Её избранником стал моло-
дой специалист Николай Черкасов, 
прибывший в районную больницу 
после окончания Омского мединсти-
тута. Свадьбу сыграли в поликлини-
ке в 1969 году. Молодая семья через 
некоторое время уехала в област-
ной центр, где  Николая Леонтьеви-
ча назначили главным врачом ту-
беркулёзного диспансера, а Людми-
ла Николаевна возглавила инфекци-
онное отделение в Тюменской рай-
онной больнице. Занималась она и 
общественной работой – была пред-
седателем профкома профсоюзов. 

В начале 90-х Черкасовы вер-
нулись в село Казанское. В 1991-м 
Николай Леонтьевич заступил на 
должность главного врача Казан-
ской районной больницы. Это были 

трудные годы перестройки. Зара-
ботная плата работникам не вы-
плачивалась по несколько месяцев. 
Одежду и продукты выдавали лю-
дям по талонам. Не было средств 
ни на медикаменты, ни на питание. 
Но Николай Леонтьевич сумел спло-
тить  коллектив и сохранить его  в 
прежнем составе. Трудные време-
на были преодолены. Завершилось 
строительство инфекционного отде-
ления, в других отделениях и ФАПах  
проводились капремонты, осваива-
лись новые методы диагностики и 
лечения. Были приобретены новые 
современные аппараты УЗИ и дру-
гое оборудование.

 Людмила Николаевна, имея спе-
циализацию врача-инфекциониста, 
возглавила инфекционное отде-
ление. Параллельно она была 
председателем медико-социально-
экспертной комиссии. Даже после 
выхода на заслуженный отдых про-

должала трудиться и более 15 лет 
являлась председателем совета ве-
теранов медицинской организации. 

– Людмила Николаевна  грамот-
но, добросовестно и ответствен-
но подходила к врачебному делу, 
– рассказывает бывшая коллега, 
в настоящее время председатель 
совета ветеранов Анна Яковлевна 
Вьюхова. – Добрейшей души чело-
век.  Она пользовалась уважени-
ем и умела договариваться со все-
ми. Для медиков-пенсионеров Люд-
мила Николаевна организовывала 
мероприятия, обязательно собира-

ла всех на День медицинского ра-
ботника, могла пригласить гостей из 
Тюмени, договориться с пекарней, 
с рыбозаводом, чтобы накрыть сто-
лы, с соцзащитой – по предоставле-
нию транспорта.

Александра Ивановна Шевчук 
вспоминает, что работа совета ве-
теранов районной больницы была 
организована хорошо. Людмила Ни-
колаевна не оставляла без внима-
ния пенсионеров, которые  выращи-
вали цветы, занимались физкульту-
рой, участвовали в районных кон-
курсах. У председателя совета ве-
теранов было девять помощников 
с разграничением сфер деятельно-
сти. Они трудились на разных участ-
ках, навещали больных и возраст-
ных пенсионеров. Особое внимание 
уделялось участникам войны и тру-
женикам тыла. Всех поздравляли 
с праздниками и днями рождения. 
Мы, бывшие медработники, вспо-
минаем Людмилу Николаевну Чер-
касову, как отзывчивую и заботли-
вую  женщину.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

Людмила Черкасова – ровестница Тюменской области

Аграрии района стали больше интересоваться
 техническими культурами

ПАМЯТЬ 

Вечная слава
 солдатам

11 августа в селе 
Казанском прости-
лись с бойцом спе-
циальной военной 
операции Евгени-
ем Александро-
вичем ДОБРОНИ-
ЧЕНКО. Родился он 
23.07.1990 года в 

селе Казанском. На военную служ-
бу призван призывной комиссией 
по мобилизации Казанского района 
23.10.2022 г. Службу проходил в долж-
ности старшего сапёра-оператора от-
деления специального минирования. 
Погиб при выполнении боевой задачи 
1 августа 2024 г. у населённого пун-
кта Очеретино Донецкой области. На-
граждён двумя орденами Мужества. 
Один из них – посмертно. Захоронен 
в селе Казанском.

Антон Васильевич ЛЕВАШОВ 
родился 8 мая 1997 года в Дубын-
ке. Призван на военную службу по 
контракту 07.05.2024 г. Службу про-
ходил в должности стрелка стрелко-
вого отделения. Погиб при выполне-
нии задач в ходе специальной воен-
ной операции. Награждён орденом 
Мужества посмертно. Захоронен в 
д. Грачи 19.07.2024 г.

Светлана ПЕТРОВА
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По итогам заочного тура ансамбль «Сладка ягодка» (руково-
дитель Людмила Горлова Афонькинский ДК) стал лауреатом II 
степени XXVI областного фестиваля казачьей культуры «Бла-
говест». 

Лауреатами  III степени – мужская группа «Хуторяне» (руко-
водитель Александр Голынский Казанский ДК), вокальный ан-
самбль «Селяночка» (руководитель Юлия Крюкова Пешнёвский  
ДК), вокальная группа «Надежда» (руководитель Светлана  Об-
ухова Большеченчерский ДК). 

В номинации вокал  «Соло»  лауреатом  III степени стал Ан-
дрей  Шевчук (руководитель Наталья  Шевчук Ильинский центр 
досуга).

В Днях памяти приняли участие 
представители Тюменской, Ом-
ской, Томской, Кемеровской, Но-
восибирской областей, Республики 
Алтай, Алтайского края, Ямало-
Ненецкого и Ханты-Мансийского 
автономных округов. Из Казанского 
района прибыли казаки Сергей Са-
зонов, Владислав Калентьев, Вик-
тор Репп, Михаил и Богдан Конько-
вы, Виктор Спирин.

В этом году мероприятие посвя-
щялось Году семьи и проходило в 
поддержку участников специальной 
военной операции.

В первый день заезда состоял-
ся совет атаманов Сибирского  вой-
скового казачьего общества во гла-
ве с атаманом Андреем Тимошен-
ко. На заседании рассмотрели во-
просы реализации стратегии госу-
дарственной политики в отношении 
российского казачества.

Второй день начался с по-
строения делегаций. Право под-
нять флаги Российской Федера-
ции, Тюменской области и Сибир-
ского войскового казачьего обще-
ства было предоставлено атаману                                                                                                                                          
Вагайского хуторского казачье-
го общества Владимиру Шилов-
ских. Прозвучали гимны Россий-
ской Федерации и Сибирского ка-
зачьего войска. 

С приветственной  речью к ка-
закам обратились атаман Сибир-
ского войскового казачьего обще-
ства Андрей Тимошенко, глава Ва-
гайского района Сергей Сидорен-
ко, депутат Тюменской областной 
думы Глеб Трубин, ведущий ин-
спектор объединённого стратеги-
ческого командования Централь-
ного военного округа Геннадий 
Привалов, атаман Тюменского от-
дельского казачьего общества Ни-
колай Белослудцев.

КАЗАЧЕСТВО

Помнит и чтит Сибирь 
Ермака Тимофеевича

Казаки и казачки хуторского казачьего общества «Казанское» приняли участие в 
Днях памяти атамана Ермака Тимофеевича и в XXVI областном фестивале казачьей 

культуры «Благовест», который прошёл с 2 по 4 августа в селе Вагай 

Молебен провели войсковой 
священник иерей Георгий (Варду-
гин), духовник Отдельского каза-
чьего общества Тюменской обла-
сти иерей Владимир (Язов) и насто-
ятель храма во имя апостола Иона 
Богослова в селе Вагай иерей Ан-
дрей (Мишечкин).

Праздничные мероприятия 
включали спортивные состязания.  
Казаки играли в русскую народную 
игру кила, соревновались в рубке 
шашкой. В военизированной эста-
фете участвовало 12 команд. Ка-
закам предстояло пройти 5 эта-
пов: стрельба из пневматической 
винтовки по зашифрованной ми-
шени, метание ножей, рубка шаш-
кой, разборка-сборка автомата Ка-
лашникова, конные скачки. Коман-
да в составе Владислава Калентье-
ва, Михаила и Богдана Коньковых, 
Виктора Спирина из хуторского ка-
зачьего общества «Казанское» за-
няли 3 почётное место.

 – Не ожидали, что займём  при-
зовое место, – говорит начальник 
штаба хуторского казачьего обще-

ства «Казанское» Владислав Кален-
тьев. – Соперники были серьёзные, 
но мы справились. Плюсовые бал-
лы получили в стрельбе из пневма-
тической винтовки. Команда срабо-
тала отлично.  

В этот день гости праздника по-
знакомились с бытом казаков, по-
сетили казачьи курени, посмотре-
ли состязания по фланкировке, ме-
танию ножей, борьбе на опоясках, 
а также участвовали в традицион-
ных казачьих играх, танцах и пес-
нопениях. 

На торжественном открытии 
XXVI областного фестиваля каза-
чьей культуры «Благовест» заме-
ститель председателя региональ-
ного отделения Ассамблеи наро-
дов России Людмила Шабанова 
отметила, что в этом году поступи-
ло более 120 заявок на участие в 
фестивале, в том числе из Чечни, 
Ямала, Югры, Кургана, Кемерово 
и юга Тюменской области. По ито-
гам заочного отбора лучшие творче-
ские коллективы и солисты  получи-
ли  звания лауреатов первой, вто-
рой и третьей степеней. Самые яр-
кие номера были представлены на 
гала-концерте в Вагае. 

Более двух часов с импровизи-
рованной сцены звучали походные, 
строевые и плясовые песни сибир-
ских казаков, исполнялись  зажига-
тельные казачьи танцы, и зрелищ-
ные трюки с шашкой. Казаки и го-
сти праздника хлопали в ладоши, 
подпевали, танцевали. И, конечно 
же, главным зрительским компли-
ментом были восторженные кри-
ки «Любо». 

В гала-концерте приняли уча-
стие и наши земляки: танцеваль-
ная группа  «Грация» (руководитель 
Виктория Кучинкая) и ансамбль ка-
зачьей песни «Хуторяне» (руково-

дитель Александр Голынский).  Кол-
лективы награждены дипломами 
лауреатов первой степени фестива-
ля казачьей культуры «Благовест» 
и памятными подарками. 

– Мы очень рады, что побыва-
ли на таком мероприятии. Удиви-
тельно, как много в нашей стране  
талантливых людей.  От праздни-
ка у нас остались самые хорошие 
впечатления, – говорит Виктория 
Кучинская. 

Казаки первичных обществ  
представили казачьи курени,  уча-
ствовали в конкурсе по  приготовле-
нию на костре традиционного блю-
да – кулеш – жидкой кашицы, по-
хлёбки, состоящей из пшённой кру-
пы и сала с добавлением других ин-
гредиентов. В этом конкурсе твор-
ческая группа Ильинского центра 
досуга заняла второе место.

От хуторского казачьего об-
щества «Казанское» казачий ку-
рень представили ильинцы Люд-
мила Инозенцева, Ольга Вербило-
ва, Наталья Шевчук, Нина Худяко-
ва, Светлана Буча. Ольга Верби-

лова и Михаил Коньков показали 
старинный казачий обряд «Чарка 
на шашке». 

– Согласно обряду – казаки пре-
подносят почётному гостю чарку го-
рилки на казачьей шашке. Атаман 
берёт шашку  и выпивает стопку не 
трогая её руками, – рассказывает 
Наталья Шевчук.

Дни памяти первого сибирского 

атамана завершились крестным хо-
дом на холм Ермака Тимофеевича 
– памятное место в Вагайском рай-
оне. Поминальную службу о первых 
покорителях Сибири совершил  ми-
трополит Тобольский и Тюменский 
Димитрий.

Надежда НИКИТИНА 
Фото автора

Михаил Михайлович ПОНА-
МАРЁВ уроженец деревни Слад-
чанки Казанского района. В1979 
году он окончил Яровскую сред-
нюю  школу. После службы в рядах 
Советской армии, работал в совхо-
зе «Яровской». С 1983 года живёт 
в городе Ишиме, работает механи-
ком в одной из транспортных ком-
паний, увлекается поэзией. 

В 2024 году вышел в свет сбор-
ник стихов «Я вырос в Казанском 
районе», автором которого являет-
ся Михаил Михайлович.

Я ВЫРОС 
В КАЗАНСКОМ РАЙОНЕ

Как много воды утекло...
Еду в последнем вагоне, 
А в мыслях – родное село –
Я вырос в Казанском районе.

Вот улицы нашей изгиб,
Дом третий, напротив – у школы, 
И сад из молоденьких лип,
Двор, где гоняли в футбол мы.

Любой переулок знаком,
И дом, кто здесь жил, ещё знаю.
Носились мы тут босиком
С дружками  по крыше сарая.

Зимою – катушка, коньки
И вместо саней – крышка парты.
А летом – купанье в пруду,
Сбор ягод, грибов и рыбалка.

Шагаешь по полю ржаному
И руки раскинуты вширь
И нет конца краю родному:
Так вот ты какая, Сибирь!

Как-будто очнулся я в детстве
В знакомом до боли краю, 
Ведь прошлое – это наследство. 
Я детям его подарю.

***
ЧТО ТАКОЕ РОДИНА?

Что такое Родина?
Ширь лесов, полей.
Яблонь цвет, смородины,
Крылья журавлей.
Что такое Родина?
Солнца луч земной,
Шум дождя в поскотине,
Крик грачей весной,
Ручейков журчание,
Верба под окном, 
Конский топот, ржание 
Где-то за селом.
Что такое Родина?
Это пенье птиц, 
В рощице берёзовой
Суета синиц,
Жаваронка пение
Утром на заре
И цветов цветение
Летом на жаре.
Что такое Родина?
Утренний рассвет,
Уток кряк в болотине
Солнышка привет.
Полной грудью дышится,
На душе светлей.
Что такое Родина? –
Тишь и соловей
Расплескал свирелями
Песню у реки...
Что такое Родина?
Ответь мне, помоги.

Фото предоставлено 
С. ДАЦКЕВИЧ

К 80-ЛЕТИЮ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

О Родине 
с любовью

Ольга Вербилова продемонстрировала жюри предметы 
быта казачьей культуры

Диплом за третье место в военизированной эстафете 
казанским казакам вручил атаман Николай Белослудцев

Ансамбль казачьей песни «Хуторяне» и танцевальный
 коллектив «Грация» после выступления


